

久御山町を日本のモデルに・・住み良い町へ明日への挑戦！

島ひろき議員便り

平成 23 年 8 月 28 日創刊

<第 1 号>

島ひろき事務所

京都府久世郡久御山町栄 3-1-184

Tel&Fax 0774-26-5181

ホームページ <http://www.shima-hiroki.jp>

いよいよ発刊！待望の島ひろきニュース！久御山町と行政との太く強いパイプを作るべく町議会議員島ひろきが、その活動や町政を綴ります。

☆ご挨拶

皆様のお力添えのお陰で、久御山町議会議員に初当選を果たすことができました。心より御礼申し上げます。今後皆様のご期待に応えるよう力の限り働いて参ります。また、日々の活動等を紹介する島ひろきブログも 6 月初めよりスタート致しました。是非、ブログも読んでいただければ幸いです。今後とも、どうぞよろしく願いいたします。

☆こんな久御山町を作りたい

1. 議会改革を推進し、議員本来の役割を高め、行政に生かしたい。
2. きめの細かい教育・福祉・介護、医療費の負担減による温かい地域社会づくりを進めたい。
3. 災害時の弱者救済、災害に強いまちづくりを進めたい。
4. 住環境の整備として、公民館（集会所）の建替えなど、地域の環境整備を推進したい。
5. 地域の時代のモデルとして日本に誇れる久御山を目指したい。

☆私の決意

久御山町は今、大きな変動の時期を迎えております。

今こそ住民一人一人の貴重な声の代弁者として、議会に新しい風を送り込みたいと考えています。

- 一、定期的に議員報告会を開催し、最新の意見交換を図ります。
- 一、議員便りを通じ、情報の共有化を図ります。
- 一、住民の代表として目線をあわせ、久御山町発展のために行政に働きかけをしてゆきます。
- 一、住環境の整備と、安全・安心の街づくりのため日ごろより皆さんの声をしっかりと伺います。
- 一、将来の世代のためにも、しっかりとした財政基盤ができるよう、行財政改革に取り組みます。

☆議会及び委員会報告

- 4月25日：当選証書付与
4月30日：議員任期開始
- 5月6日：初登庁
5月9日：議員懇談会
5月13日：臨時議会開会
5月16日：臨時議会閉会
5月25日：新人議員研修1日目
5月26日：新人議員研修2日目
- 6月3日：城南衛生管理組合議会
6月6日：6月の定例議会開会
6月15日：総務事業常任委員会
6月16日：民生教育常任委員会
6月17日：宇治市議会本会議傍聴
6月22日：本会議一般質問
6月28日：本会議最終審議
- 7月8日：交通安全対策委員会会議
7月11日：京都府町村新人議員研修
(京都府庁にて)
7月12日：城南衛生管理組合新任議員研修
7月25日：京都府町村議会議員研修
7月26日：総務事業常任委員会
7月28日：民生教育常任委員会
- 8月10日：議員懇親会

現在の所属

- ・ 総務事業常任委員会 委員
- ・ 城南衛生管理組合議会 議員
- ・ 交通安全対策協議会 委員
- ・ 宇治・久御山防犯推進 委員

☆活動報告

- 5月8日：水防訓練視察（宇治川）
5月8日：久御山町総合体育大会開会式参加
5月11日：栄町いきいきサロン参加
5月11日：防犯推進巡回パトロール
5月14日：宇治・久御山防犯推進委員ブロック総会
5月14日：淀川・木津川水防訓練視察
5月24日：久御山町商工会総会参加
- 6月1日：栄町いきいきサロン参加
6月1日：防犯推進巡回パトロール
6月7日：東角小学校運動会観戦
6月9日：防災フェア（地域防災防犯展）参加
6月18日：御牧小学校芝生植え付け参加
6月19日：宇治・久御山防犯推進委員連絡協議会総会
6月23日：防犯推進啓蒙活動（久御山高校）
6月26日：ソフトバレー審判講習会参加
- 7月1日：和音くみやま、ふれあい販売会
7月5日：議員セミナーに自主参加、公会計について
7月6日：栄町いきいきサロン参加
7月6日：防犯推進巡回パトロール
7月21日：夏の交通事故防止府民運動街頭啓発
(大久保駅)
7月24日：大久保自衛隊駐屯地記念式典
- 8月3日：栄町いきいきサロン参加
8月3日：防犯推進巡回パトロール
8月4日：大久保自衛隊夏祭り
8月6日：いきいき囲碁クラブ囲碁大会
8月7日：栄3・4丁目自治会役員会参加
8月15日：平和祈念事業参加
8月20日：地藏盆（栄3・4丁目）
8月20日：東角小学校芝生植え準備
8月21日：東角小学校芝生植え
8月28日：後援会会合（ゆうホール）

☆議会報告

6月15日 総務事業常任委員会に出席

朝10時から始まり、夕方4時半までと非常に内容の濃い会議でした。

まずはじめに委員長と町長の挨拶で始まり、議会議案28号から31号の説明がありました。

議題には、議案第何号と年度始めから通番でとられています。

内容は、所管事務調査として、

事業建設部から、

①一般会計補正予算（29号議案）←公会堂新增改築補助事業

総務部から、

①一般会計補正予算（29号議案）←公会堂新增改築補助事業

②三郷山財産区特別会計補正予算（30号議案）

③町税条例一部改正（28号議案）←東日本大震災に係る雑損控除等の特例

④京都地方税機構規約変更（31号議案）←法人関係の住民税事務移管

以上の議会議案の説明があり質問も活発にありました。

私も、初めてですがいくつか質問いたしました。

その後、協議会（現在進行中の行政の報告）があり、今回常任委員会が3つから2つに

減ったため非常に盛りだくさんの内容でした。すごく大事な案件もあり、

今回の協議会では私も積極的に質問・要望を投げかけました。

内容は、全部で26項目ありましたが、重要なものを抜粋してお話します。

企画財政課より、

①H22年度行政評価外部評価結果のレポート発表

②自治会加入世帯数調査結果報告

産業課より

③まちの駅クロスピアくみやまの利用状況等

都市計画課より

④住街区促進ゾーン検討調査業務の結果について

⑤のってこバス運行実績について

①については厳しいチェックが本年2月より5回にわたり実施された結果です。

②については町全体の自治体加入割合は54.4%です。

ちなみに私の所属する栄地区は86.8%です。（二世帯等がありほんとはもっと高いです）

③クロスピアの1年間の利用者は105,811人、売り上げは1,554万円です。

最近では1ヶ月1万人の入館があるそうですが・・・・

④は体育館北側の44haの住宅開発です。2,400人の目標で動いていますが

地権者のアンケート結果により未だ不確実な部分が多々あります。

⑤については西回り平均乗車人数4.45人、東回り2.53人と少ないです。

小型化することや、敬老者の無料化案など利便性を考えたらと質問を投げかけました。

難しい問題です

6月16日 民生教育常任委員会を傍聴

朝 10 時から 12 時 30 分までの会議で、メンバーは議員 7 名です。
今日は民生部の議案 29 号の議事と、その後に協議会として、民生部から 5 件、
教育委員会から 3 件の議案がありました。

6 月の議案第 29 号は補正予算で、
「在宅ひとり暮らし老人シルバーホン設置事業」設定変更工事に関するものです。
現在 150 台のシルバーホンが設置されていますが、そのサービスの充実のため
次回の本会議で決済される議案です。

協議事項として

長寿健康課から、

- ①23 年度敬老会が 9 月 8 日（木）にあること、
- ②高齢者実態調査の結果報告
- ③大腸がん検診クーポン事業
- ④肝炎ウイルス個別勧奨事業

③・④は 40 歳、45 歳、50 歳、55 歳、60 歳が今年の対象です。
私も 55 歳なので対象者となっています。案内は 7 月末ぐらいに送付されています。

社会福祉課から、

- ⑤戦没者追悼式が 11 月 8 日（火）にあることの説明がありました。

教育委員会からは、

- ①学校の耐震補強工事等の予定
- ②久御山中学生徒海外派遣事業について
- ③保育所・幼稚園のありかた

以上の報告がありました。

6月22日 議会本会議

議会定例会議ではじめての一般質問がありました。
今回私は質問しませんでした、5 人の議員が質問されました。
今回は主に災害関係の質問が中心で、学校や公民館等避難所になるところの耐震化や、
原発問題等、命の安全が問われました。
また、教育の問題や、健康の問題、施設（荒見苑）の問題等しっかりと質問されました。
次回は私も質問したい項目がたくさんありますので、しっかり勉強し、
住民の皆様のために活躍できるよう頑張ります。

6月28日 6月定例会議終了

6月6日から始まった第2回議会定例会が閉会されました。

朝10時から日程第1から日程第7が議決され、常任委員会の閉会中の継続調査についても議決されました。継続調査は、総務事業常任委員会が「行財政について」、民生教育常任委員会が「福祉及び教育について」です。引き続きしっかりと調査したいと思います。

久御山町農業委員会委員に4人の議員の推薦がありました。新人では、内田議員が選ばれました。

議案28号は、条例改正（東日本大震災に係る雑損控除額等の特例と東日本大震災に係る住宅借入金等特別税額控除の適用期限の特例）です。

議案29号は

- ①公会堂の改修（村東・佐古集会所）に対する補正予算
- ②老人福祉費に対する補正予算
- ③農業委員会一般事務費に対する補正予算

以上の3つ 9,403,000円の追加です。

①は今回は4,755,000円ですが、もし新築立替の場合は**最高1,000万円**までの補助金があります。

（ただし総額の4分の3まで）

いくつかの公会堂はそろそろ立替の時期を迎えています。

②は緊急時在宅高齢者あんしん事業の一環の「在宅ひとり暮らし老人シルバーホン設置事業」の設定変更工事及び業者委託予算です。

金額は4,018千円で現在設置されている約150台は現在消防本部に緊急通報が入るシステムでしたが、今回から民間業者を入れ、よりこまめに対応するための変更となります。7月から順次着工されます。

③は農業委員会のシステム改修等の委託料の63万円です。

議案30号は29号①に連動する三郷山財産区特別会計補正予算です。

議案31号は京都地方税機構規約の変更についてです。

新たに法人住民税、事業税、地方法人特別税の事務を京都地方税機構に移管する内容です。

今日はこの内容の議決があり、無事議会は閉会しました。

7月26日 総務事業常任委員会に出席

朝の協議会は行政からの報告事項であり、午後の委員会は防災についての閉会中事務調査で会議が進みました。

午前中の協議会の議事は、

①事業建設部より

ア、農業委員会委員名簿の配布について

イ、台風6号による木津川河川敷運動公園広場冠水被害について

ウ、のってこバス、ポケット時刻表作成について

②上下水道部より

エ、工事等発注について

③消防本部より

オ、第12回町長査閲久御山消防団消防訓練大会について

カ、空気呼吸器、ボンベの購入事業の入札結果について
キ、平成 23 年度上半期、火災・救急・救助統計について

④総務部より

ク、久御山町農業委員会委員選挙の結果について
ケ、平成 23 年度職員採用試験の実施について
コ、平和祈念事業の実施について

以上の議題で説明され、議員より質疑が行われました。

ア・クについては 15 名の農業委員会公選委員の発表と 7 名の選任委員の発表がありました。

イについては台風 6 号の被害が河川敷にあり、修復に約 280 万円かかるとの事です。

ウについては、時刻表が新しくなり少し見やすく字が大きくなったとのことです。

エの工事は佐山地区の舗装復旧工事・配水管布設替工事、

東一口地区前川橋・仮橋配水管添架工事、配水管移設工事

佐古浄水場水道施設耐震補強等整備工事です。この水道施設は 3 カ年計画で

予定しており来年度（24 年度）で完了する予定です。

オについては 9 月 4 日（日）に中央公園野球場で訓練大会があります。

カについては消防の空気呼吸器 4 台とボンベ 8 本の購入で 3 カ年更新計画にのっとり

昨年 5 台、今年 4 台、来年 3 台を購入されます。

今回の新しい呼吸器で従来の 2 倍の 45 分の使用ができます。

キについては、今年度上半期の火災出動は 3 件（昨年 4 件）で被害額は 5,125 千円で救急出動は 532 件で昨年の 493 件より増えています。主に成人が 48%、高齢者が 40%となっています。

7 月以降は熱中症で、昨年より増えるかもしれません。熱中症に気をつけてください

ケについては、事務職①・②（身体障がい者対象）・消防職及び土木技術者の採用のお知らせでした。

コの平和事業については小・中学生広島派遣団に託した折鶴作成と、8 月 15 日に平和祈念集会在役場前記念碑前でありました。

午後からは防災についてじっくりと総務部より説明がありました。

初めて知ったのは、インターネットで、宇治川・木津川・古川の水位がリアルタイムで見られると言うことと、地デジテレビの D ボタンで、河川の水位・防災情報が見られるということです。

具体的には、国土交通省、川の防災情報「**テレメーター水位**」から観測所、「淀」・「八幡」と打ち込むと水位の情報が見られます。その水位で水防団待機レベル、はん濫注意、避難判断、はん濫危険が表示されています。

また、テレビの NHK チャンネルから **D ボタン** を押し、河川水位防災情報を選ぶと久御山町の避難情報や古川・宇治川等のライブカメラも見られ水位も表示されます。

テレビの情報も上手く使えば情報は満載です。

資料として久御山町洪水ハンドブックも説明がありましたが、平成 15 年 9 月作成のため少し地図が古いのが気になりました。

そのほか、避難時に要配慮者の対応について、私のほうから質問をしました。個人情報保護の法的問題から、どうしても名簿の公開ができない問題点があり、いざ災害が起こったときは、やはり地元で防災準備をしておかないと、弱者にはとても厳しいと実感しました。

防災リーダー研修会は去る 6 月 11 日に行政より自治会代表に対しありましたが、実際に活動できる組織は、しっかりと各自治会で自前で作っておかないといけないという、今後の課題も見えてきました。

7月28日民生教育常任委員会が開催

まず、協議会があり、教育委員会の社会教育課よりグラウンドゴルフ練習場（西一口新道北）の入札結果の報告がありました。完成は8月31日です。

次に学校教育課より御牧・佐山小学校の耐震補強工事と御牧・佐山・東角小学校の空調設備工事の入札結果報告がありました。

また、東角小学校の芝生化について、校庭芝生化プロジェクト会議の結果、8月21日に芝生の植え付けが行われるとの報告もありました。

協議会終了後、閉会中の事務調査として、久御山学園について教育委員会から説明を受けました。久御山学園は久御山町全体を大学のキャンパスと捉えて、町全体の保育・教育機関の総称を久御山学園として、久御山町の教育、保育を進めるため設置されました。

～めざす子ども像：人生を開拓しようとする子～をキャッチフレーズに自己実現にむけて今年の4月からスタートしています。

キーワードは、『自立』・『展望』・『挑戦』・『共生』で、二つの大きな柱として、

①コミュニティ・スクール

②幼保小中一貫的教育 があります。

学園長は（久御山中学校長）で副学園長が（御牧小学校長）とのことです。

今回の『久御山学園』については、久御山町全体の事業として、まだまだ課題がありますが今後の展開には、非常に注目すべき事業だと思います。

☆つれづれ日記

先日の新聞広告で AC JAPAN の広告がありました。

ふっと見て、心が洗われる広告でしたので、紹介したいと思います。

広告のタイトルは『魔法使いの少年』

押しボタン式の信号が赤に変わり、私は車を停めた。

「間が悪いな・・・」その時、突然、魔法を掛けられた。

横断歩道をわたり終えた男の子が、

こちらに向かって、丁寧に頭を下げたのだ。

少年の「ありがとう」のお辞儀は、

私を、対向車の人を、一瞬にして笑顔に変えてしまった。

「ありがとう」の気持には、思いもよらない力がある

という広告でした。

私はこの広告がすごく気になり広告の元になった作品を見たくくなりました。

原作は山形県の佐川 孝さんの作品でした。以下に紹介します。

「魔法を掛ける仕草」

もう十年以上も前の事なのに、今でも頭の中に写真のワンカットのように一人の少年の姿が焼き付いている。

私は、仕事の帰り道、長時間の運転で疲れていた。

町名も知らない、ある押しボタン式の信号が、「赤」になり停車した。

間が悪いなと思いながら不機嫌に舌打ちした。

私の車は前から三台目で、最初誰が、止めて渡っているのか分からなかった。

横断歩道の半分程過ぎて子供が、急ぎ足で渡っているのが見えた。

年、格好は小学校の二、三年ぐらいだろうか。

信号が「赤」なのだから仕方なく私は、苛立つ目付きで見守っていた。

次の瞬間、私は、驚いて目を瞠ってしまった。

お辞儀をしたのだ。

その少年は、横断歩道を渡り切ると振り向いて停まっている左右の車に向かい、腰を曲げて丁寧なお辞儀をしてくれた。

少年の気持ちが、「ありがとうございました」と伝わってくる仕草だった。

信号が「青」になり対向車の人の顔が見えた。誰もが、にこやかに笑っていた。

私の疲れて苛ついていた気持ちも、魔法に掛かったように晴れ晴れとした

何とも快い清々しいものに変っていた。顔も自然に微笑んでいた。

そして、先程までの自分勝手な思いを恥じた。

運転の道々、その少年の姿が目には浮かび、知らず知らずの内に私の顔は、綻んでいた。

また、その時私の頭に思い浮かんだ事があった。

それは、あの少年を育てた親御さんの事だった。

きちんとした躰をして立派に育てている事に、深く感心して私は、胸の中で何度も頷いた。

今の世の中、カサカサと音がする程に、ささくれ立った空気が、蔓延っている。

でも、家族の在り方一つで「公共心」は、自然に生まれてくるものだと思う。

それは、親が子を慈しみ、道徳を教え、叱る時は叱るという極当たり前の事で、

日々の暮らしの中に、その答えは落ちていると思う。

以上が作品全文です。本当に心が暖くなる内容でした。

常に感謝の気持ちを持ち続けたい・・・ 初心忘れず感謝の気持ちで頑張ってください。



AC JAPAN 広告より